



GRRIPP

Gender Responsive
Resilience and Intersectionality in
Policy and Practice

IGUALDAD DE GÉNERO E INCLUSIÓN DE LA POBLACIÓN LGTBIQ+ EN LA GESTIÓN LOCAL DEL RIESGO DE DESASTRES DESDE UNA PERSPECTIVA INTERSECCIONAL

REGIÓN METROPOLITANA, CHILE

Contexto

En Chile, pese a los avances en torno a la gestión para la reducción de riesgos de desastres, tanto los gobiernos locales como las comunidades organizadas cuentan con poco apoyo y estímulo de las entidades nacionales para su abordaje. Por esta razón, la escala local cuenta con escasos instrumentos, recursos y alianzas para vincular y mejorar la relación de la gestión del desarrollo local y la reducción de riesgos y desastres. Además de ello, los instrumentos mandatorios sobre gestión del riesgo de desastres a nivel nacional, no promueven explícitamente la igualdad de género, la inclusión de población LGTBIQ+ ni el enfoque interseccional. A partir de este escenario, se vio como una oportunidad el trabajar para la reducción y prevención de riesgos desde estas perspectivas.

En ese sentido, el proyecto busca promover la incorporación de estas temáticas en la gestión del desarrollo local para lograr cambios en cuanto a evitar la discriminación y exclusión de población diversa (personas migrantes, personas de diversas identidades de género, personas con discapacidad, entre otras) en la gestión local para la reducción de riesgos y desastres.

Objetivos

El proyecto propone impulsar la igualdad de género y la inclusión de población diversa en la gestión local del riesgo de desastres desde un enfoque interseccional, para una mayor resiliencia de los habitantes y el ejercicio de los derechos humanos. Sus acciones se orientaron en enriquecer la gestión del territorio hacia una mayor justicia, igualdad, equidad, resiliencia y armonía e incidir en las políticas públicas que no incluyen la igualdad de género ni la integración de la población LGTBIQ+ en Chile.

Líneas de acción

El proyecto se centró en tres ejes para lograr este objetivo:

- la sensibilización y formación de actores locales (y así apoyar el fortalecimiento de la cultura de la prevención y resiliencia);
- la elaboración de una metodología para el diagnóstico de riesgos de desastres a nivel local desde una perspectiva interseccional;

Taller desarrollado en la Municipalidad de Lampa en el marco de proyecto.



- y la producción de materiales de difusión (cápsulas informativas y materiales para la capacitación) para la sensibilización y formación en el tema.

Estos aspectos son claves para fortalecer en el tiempo la cultura de la prevención y el autocuidado.

Enfoque

Como parte esencial del enfoque de trabajo, se forjó la colaboración con actores locales, como las municipalidades de Lampa y de Tiltil, y especialmente con la Red Nacional de Municipalidades con Oficinas de Diversidad, Inclusión y No Discriminación (RED DIVERSA) que alcanzan ya a más del 10% de los gobiernos locales del país.

Desde esta perspectiva y con el fin de incidir en instrumentos de política pública de las municipalidades, así como mejorar la resiliencia de las comunidades, se buscó aumentar las capacidades locales de autoridades, funcionarios y representantes comunitarios en la incorporación de la igualdad de género e integración de población LGTBQ+ en las acciones de gestión local del riesgo de desastres, desde una perspectiva interseccional.

Impacto

La realización del proyecto se tradujo en la realización y entrega de diferentes actividades y productos. El primero de ellos, fue la realización de talleres con autoridades locales y funcionarios. Para esto, se elaboraron materiales para la formación y sensibilización de funcionarios municipales y comunidades.

Por otro lado, se diseñó una metodología para el diagnóstico de riesgos locales con perspectiva interseccional y la sistematización de la experiencia recogida en el proyecto.

También se diseñó una campaña de información acerca de la gestión local del riesgo de desastres desde una perspectiva interseccional, para lo cual se crearon cuatro series de cápsulas informativas dirigidas a funcionarias y funcionarios de las municipalidades y al público general. Por último, se elaboró un artículo para la revista REDER sobre el proyecto ejecutado y los conocimientos recogidos a partir de este.

Publicaciones:

Sistematización del proyecto "Igualdad de género e integración de población LGTBQ+ en la gestión local del riesgo de desastres desde una perspectiva interseccional en Chile"

Metodología para el análisis de riesgos de desastres locales desde una perspectiva interseccional, para la igualdad de género y la inclusión de población LGTBQ+

Igualdad de Género e Inclusión de la población LGTBQ+ en la gestión local del riesgo de desastres desde una perspectiva interseccional

Implementado por: Corporación Gestión de Riesgos y Desastres – GRID Chile

Página web: www.gridchile.org



GRRIPP
Gender Responsive
Resilience & Intersectionality In
Policy & Practice